

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El consejero Domínguez reafirma en Madrid el compromiso de Navarra con la excelencia y las buenas prácticas en Enfermería

Ha asistido en el Instituto de Salud Carlos III a las jornadas del programa BPSO, para facilitar la implantación, evaluación y mantenimiento de la práctica de Enfermería

Miércoles, 26 de septiembre de 2018

El Consejero de Salud, Fernando Domínguez, ha asistido, esta mañana, al acto oficial de presentación de las tres primeras comunidades coordinadoras de centros BPSO del programa de Centros Comprometidos con la Excelencia de Cuidados, del que Navarra forma parte desde el pasado mes de febrero.



Domínguez y el resto de participantes en la jornada de esta mañana.

La jornada, celebrada en el Instituto de Salud Carlos III de Madrid, ha estado presidida por la directora del centro, Raquel Yotti, y ha contado con las ponencias de una decena de profesionales sanitarios.

Bajo el título “*Hacia la excelencia del Sistema Nacional de Salud a través de los Centros Comprometidos con la Excelencia en Cuidados (CCEC/BPSO España)*” a lo largo de la mañana, las personas ponentes han analizado, entre otras, la calidad e innovación en los cuidados y servicios de salud, los cuidados aplicados a la promoción de la salud, la prevención primaria de la obesidad infantil, el manejo del dolor o, incluso, algunos casos singulares concretos.

Participación del CHN

La jornada de hoy ha contado con la participación de la responsable del Área de Enfermería de Cuidados en Procesos Médicos del Complejo Hospitalario de Navarra (CHN), y coordinadora de la Guía de Atención al Paciente con Ictus, Ana Carmen Sanz Aznárez.

Durante su intervención Ana Carmen Sanz ha descrito el proceso de implantación de la Guía de Buenas Prácticas “Valoración del ictus mediante la atención continuada”, y según ha explicado se ha centrado en detallar la experiencia del Complejo Hospitalario de Navarra y sus profesionales en dicho proyecto. Concretamente ha expuesto la fase de implantación previa con el análisis de las recomendaciones más

adaptadas al contexto del centro, la propia implantación con las actividades de mejora en cuidados derivadas de la misma y una breve exposición de los resultados obtenidos y analizados hasta el momento actual.

Reconocimiento a Navarra como centro comprometido

El pasado mes de febrero, el Complejo Hospitalario de Navarra (CHN) obtuvo el reconocimiento como Centro Comprometido con la Excelencia en Cuidados por las Buenas Prácticas de Enfermería implantadas en tres campos: la valoración y prevención de las úlceras por presión (típicas de pacientes inmovilizados o encamados), la atención continuada en casos de ictus y el cuidado de los accesos vasculares.

Los Centros Comprometidos con la Excelencia en Cuidados (CCEC/BPSO) son instituciones sanitarias, como hospitales, centros de larga estancia, centros de atención primaria y otros centros públicos relacionados con la atención sanitaria que se comprometen con la implantación de guías de buenas prácticas. La iniciativa se enmarca en el programa internacional Best Practice Spotlight Organizations (BPSO) de la Asociación Profesional de Enfermeras de Ontario, cuya gestión en España se realiza, desde 2012, a través de la Unidad de Investigación en Cuidados de Salud (Investén-Isccii), del Instituto de Salud Carlos III, a través del Centro www.cecbe.org para los Cuidados de Salud Basados en la Evidencia (CECBE).

Su objetivo es fomentar, facilitar y apoyar la implantación, evaluación y mantenimiento, en cualquier entorno de la práctica enfermera, de buenas prácticas en cuidados. De tal manera que un Centro Comprometido con la Excelencia en Cuidados (CCEC), es un centro reconocido por las instituciones convocantes como una institución implicada en la aplicación, evaluación y mantenimiento de Guías de Buenas Prácticas y su consiguiente impacto en la salud de los ciudadanos a los que atiende.

El CHN se adhirió a este programa en 2015, tras ser seleccionado como candidato a integrarse en esta red de excelencia. A través de un equipo liderado por profesionales de la Dirección de Cuidados, inició entonces la implementación de tres guías de cuidados sobre valoración y prevención de las úlceras por presión, valoración del ictus mediante atención continuada y cuidados y mantenimiento de los accesos vasculares para reducir complicaciones. En la actualidad, trabaja ya en la implantación de una cuarta guía de atención centrada en la persona y la familia, vinculada a la Estrategia de Humanización del Sistema Sanitario Público de Navarra.

Desde la puesta en marcha de este programa en el Estado español, en 2012, son ya 25 las Guías de Buenas Prácticas implantadas o en proceso de implantación. En ellas, se abordan temas como el manejo de factores de riesgo de enfermedades crónicas, valoración y manejo de diferentes enfermedades crónicas, problemas de seguridad del paciente o el adecuado manejo de signos y síntomas, entre otros.